



Consultations médicales, distribution des denrées alimentaires, et formation pour l'autonomisation de la jeune fille et de la femme Baka étaient au chronogramme des activités du convoi humanitaire ayant séjourné 03 jours durant (16, 17 et 18 février 2024) dans les 06 campements Baka du Canton Bulu de la commune d'arrondissement de Bengbis. L'initiative portée par l'Association pour le Développement Économique au Féminin (Adef) entend ainsi sauvegarder le riche patrimoine de ce peuple au mode de vie authentique.

La préservation du riche patrimoine de la réserve faunique du **Dja** ainsi que de la diversité culturelle et linguistique des **peuples autochtones** Baka étaient au centre d'une mission humanitaire ayant séjourné du 16 au 18 février 2024 à **Mimbil**.

En effet, c'est muni de tous les pass et escorté du Délégué Départemental Minas Dja et Lobo **Notein Octave** que le convoi humanitaire composé de médecins, des formateurs ainsi que des enrôleurs s'était ébranlé en direction de la réserve faunique du **Dja** avec pour principal objectif, donner du sourire aux personnes socialement vulnérables en les apportant des aides multiformes pour l'amélioration de leurs conditions de vie.

Pour le Délégué Départemental des Affaires Social du Dja et Lobo **Notein Octave** ccompagnateur de la mission, il était question de parcourir les **08 campements** Baka, gagner

l'assentiment des peuples autochtones, lister leurs états des besoins et puis centrer les différentes interventions de l'organisation non gouvernementale **Adef** sur les cibles principales.

Un avis partagé par le premier adjoint au maire de la commune de **Bengbis** et des élites qui ont gracieusement reçus les humanitaires **d'Adef** mais surtout mis à leur disposition le pick-up pour le transport des **Pygmées** Baka de leurs campements au lieu de rassemblement.

Enrôlement et échantillonnage

" *Parti du principe que tout ce qui se fait sans mon consentement est contre moi* " les humanitaires **d'Adef** ont tenu à répertorier le nombre de sujets vivants dans les **08 campements** Baka ainsi que celles qui sont scolarisées, épouses ou mères. Il en ressortira que le niveau d'instruction le plus élevé est le **Bepc** ainsi qu'une **école maternelle** pour les tous petits.

Comparativement à l'étude cas par cas, **les populations autochtones** Baka vivent exclusivement des petits travaux effectuée auprès de leurs voisins **Bantous** pour presque rien. Aucune **agriculture** de subsistance ni de petit élevage. Elles ont tenu à préserver un **mode de vie authentique** de chasseur-cueilleurs et de ramasseurs.

Consultations médicales

Parmi les **pathologies** trouvées sur les patients Baka par l'équipe médicale d'Adef figurent en grande partie : le **paludisme**, les **vers intestinaux**, les **rhumatismes**, le **clamydia**, le **tabagisme**, les **stupéfiants** et **l'alcoolisme**. Toutefois les maladies de la peau sont récurrentes et touchent surtout les femmes et les enfants à cause de l'absence des **conditions d'hygiène**. Les blocs latrines sont quasi inexistantes et les besoins se font en plein air avec des risques de transmission de maladies.

L'eau courante est rare. Seul le campement de **Mimbil** dispose d'un forage pour prêt de **1000 sujets** sur les **06 campements** Baka du canton Bulu de la commune d'arrondissement de Bengbis. Ceci grâce à la générosité des organisations de la société civile et quelques âmes de bonne volonté qui les encadrent.

Des formations pour l'autonomisation de la jeune fille et de la femme Baka

Celles-ci ont été capacités dans la **fabrication du savon** de toilette et de ménage. Les ingrédients trouvés sur place (la potasse naturelle) ont grandement contribué à cette formation qui va à coup sûr améliorer leur condition d'hygiène et salubrité bien plus ce savon peut peut-être vendu et constitué une source de revenus importantes pour de nombreux ménages.